

Comercio
23-4-99
A14

Comercio A14 23/4/99

VITRINA DEL PASADO

Exhiben los restos de cinco momias rescatadas en Arequipa

Arequipa. Los cuerpos momificados de dos varones, que fueron decapitados como parte de un ritual de sacrificio a los dioses, un bebé de meses de nacido, otro hombre y una mujer fueron mostrados ayer por personal del Instituto Nacional de Cultura, luego de ser confiscados a huaqueros que fueron sorprendidos excavando en el valle de Sigüas, a cien kilómetros al oeste de Arequipa.

Los restos de más de dos mil años de antigüedad corresponden a la etapa final de la cultura Paracas, que estuvo asentada en Ica, según el arqueólogo Pablo de la Vera Cruz.

Precisó que en las culturas preíncas los individuos eran decapitados como parte de los ritos de sacrificios a los dioses, en procura de que cesen los fenómenos naturales que asolaban a los pueblos.

“Estas ofrendas las hacían usando varones y mujeres (adultos y niños), por lo que no deben llamar la atención este tipo de hallazgos. Incluso ya existen antecedentes”, afirmó de la Vera, quien está a cargo del Departamento de Arqueología del INC en Arequipa.

La momia mejor conservada pertenece a la de un varón que presenta una incipiente barba y un bigote ralo, además de una especie de gorro de malla en la cabeza que explicaría su procedencia cercana a la etapa final de la cultura Paracas.

Los restos fueron decomisados a 25 huaqueros detenidos hace más de tres meses por la Policía Ecológica, cuando excavaban en pampa Santa Anita, en el valle del río Sigüas.

Luego fueron llevados al INC, donde permanecieron hasta ayer bajo rigurosos estudios para determinar su antigüedad. ■